



Vœux du Maire 2026

Vendredi 23 janvier – 19h00 – Plaine des Sports

Discours de Monsieur Régis Petit – Maire de Valserhône

Madame la Députée, chère Olga,

Monsieur le Sénateur, cher Patrick,

Madame la conseillère régionale, chère Aude,

Madame la Vice-présidente du Département de l'Ain, chère Véronique,

Madame la conseillère départementale, chère Anne-Laure,

Monsieur le Président de Terre Valserhône, l'Interco, cher Patrick,

Mesdames et messieurs les présidents et représentants des communautés de communes,

Monsieur le Maire d'Alhaurin el Grande, cher Anthony,

Mesdames et messieurs les maires, adjoints et conseillers municipaux,

Monsieur le Directeur territorial de la Compagnie Nationale du Rhône, cher Laurent,

Mesdames et messieurs les représentants des Corps constitués, gendarmes, pompiers, douaniers,

Mesdames et messieurs les directeurs et représentants de l'Education nationale et responsables d'établissements,

Mesdames et messieurs les représentants du monde économique,

Mesdames et messieurs les présidents et représentants d'associations sportives, culturelles, caritatives et cultuelles,

Mesdames et Messieurs,

J'ai deux bonnes nouvelles pour vous ce soir, et par les temps qui courent, les bonnes nouvelles ne se refusent pas.

D'abord, mes vœux seront courts, concis.

Ensuite, les plus observateurs d'entre vous l'ont compris, ce seront les derniers ... et vous êtes quelques-uns à les avoir beaucoup attendus !

J'aurai l'occasion de vous souhaiter une excellente année pleine de réussite, d'accomplissements personnels.

Bien entendu, j'insisterai sur la santé, ce bien le plus précieux, le plus fragile aussi et aurai une pensée pour celles et ceux qui traversent une épreuve.

J'ai eu, en particulier, l'occasion de transmettre à Guy mes encouragements dans le combat très difficile qu'il s'apprête à mener.

J'aurai l'occasion ce soir de revenir sur des dossiers et des projets que vous ne méconnaissez pas, mais qui, pour beaucoup, font l'actualité de notre commune.

J'évoquerai la continuité des Berges du Rhône, la Boucle sport santé, le pump-track, les parcs du Crédo et de Musinens, autant d'incitations au mouvement, à l'effort physique.

J'aborderai le vaste dossier du réseau de chaleur urbain.

Je parlerai de la salle de visite, ce nouveau joyau au service de l'offre culturelle et événementielle de la cité.

Je reviendrai sur la refonte de l'avenue Maréchal Leclerc dont le chantier vient de démarrer.

Je vous parlerai aussi de cette grave crise du logement qui nous préoccupe sur le territoire.

J'insisterai à nouveau sur une des grandes priorités de notre équipe : la problématique scolaire.

Je pousserai un coup de gueule concernant la situation de la médecine générale à l'échelle du pays et plus particulièrement de notre territoire.

Je reviendrai enfin, sur l'état réel des finances de notre ville et combattrai les propos mensongers et diffamatoires qui prospèrent sur les réseaux.

Mais avant toute chose, à tout seigneur tout honneur, je me tournerai vers nos amis espagnols d'Alhaurin el Grande, et vers toi Anthony, pour me réjouir du jumelage désormais actif entre nos deux communes.

Alhaurin devient donc la 3^{ème} commune d'Europe, après Bretten en Allemagne et Saint Christophe en Italie, avec laquelle nous sommes jumelés.

Ces jumelages sont à forte charge symbolique compte tenu de la nécessité devenue vitale, face au retour des empires, de construire une Europe puissamment intégrée au plan économique, social, politique et désormais nous ne savons tous, militaire. Et une Europe aussi des Nations et

des peuples que ces échanges ne peuvent que renforcer autour de valeurs communes et partagées.

Et puis, Anthony, par ton histoire familiale, ce jumelage nous rafraîchit la mémoire. Celle de ces vagues migratoires que la France a connues et que notre territoire, en particulier, a accueilli avec bonheur. Ces familles espagnoles, italiennes, portugaises, yougoslaves, arrachées à leurs pays, fuyant la misère, le fascisme ou toute autre forme de totalitarisme.

Les mêmes causes produisant toujours les mêmes effets, il s'agit de ne pas oublier les leçons de l'Histoire !

Et puis, il y a ton histoire personnelle qui, dans un mouvement inverse, grâce, ou à cause d'Erasmus, par un scénario d'Auberge espagnole, désormais bien connu, te voyais retrouver un pays que sans doute, tu n'avais jamais cessé d'aimer. Avec toi, Bellegarde voyait donc partir un de ses enfants.

L'Espagne, quant à elle, par un juste retour des choses, retrouvait un de ses fils.

Et Valserhône, pour sa part, y gagnera un jumelage que je te remercie d'avoir initié, Anthony, par un courrier dont je ne suis pas près d'oublier la puissance affective.

Boucle verte – pump-track – parc crédo – parc Musinens – berges Rhône

On m'a souvent reproché d'en faire beaucoup, parfois trop, en matière d'infrastructures sportives et de loisirs actifs ... sorte de déformation professionnelle me concernant ...

Bien entendu, ça ne vous surprendra pas, je conteste cette analyse.

J'ai toujours pensé, et c'est encore plus vrai à une époque où les écrans, devant lesquels nous sommes passifs, sont partout, que ces infrastructures et ces aménagements sont absolument nécessaires pour cultiver le vivre ensemble et viser les conditions d'une sociabilité dont nos sociétés ont tellement besoin.

Et j'ai toujours considéré, et je le considère encore plus aujourd'hui, que nous avons le devoir de combattre l'oisiveté. Il s'agit là d'un enjeu fort de santé publique.

Les boucles vertes, le parc du Créo, le grand parc de Musinens, les berges du Rhône, le pump-track, le parc du Pissou, l'étang du Nièvre ne sont pas une fin en soi.

Ces aménagements actuels et futurs ne sont en réalité qu'une invitation au mouvement, à la dépense physique gage de bonne santé.

Dans cet esprit, se poursuivent et se poursuivront cette année, l'aménagement de 3 nouvelles tranches des berges du Rhône de quoi amorcer une continuité douce de Coupy à l'église d'Arlod.

La tranche Plaine des Sports – Eglise d'Arlod, va être livrée dans quelques semaines (début du printemps).

La tranche Giratoire des Portes de l'Ain – Plaine des Sports est lancée quant à elle, dès la fin du chantier Réseau de chaleur.

Cette tranche est à fort enjeu puisque proposant complémentairement une sécurisation active des piétons et des cyclistes dans un secteur, aujourd’hui, qui à bien besoin d’être sécurisé.

Nous lancerons en même temps le réaménagement complet du Parc de Savoie en recomposant, là encore, l’aire de jeux pour jeunes enfants.

S’agissant du Parc du Créo, nous poursuivrons, à l’issue de la déconstruction du centre commercial historique, son aménagement par une nouvelle offre de stationnement et par la réalisation de nouveaux équipements. Ce futur grand parc du Créo sera, c’est le moment de le dire, sous vidéo surveillance.

Pour être encore plus précis et pour répondre aux questions légitimes qui se posent, il n’y aura pas de constructions nouvelles en lieu et place du centre commercial déconstruit, ce qui doublera les surfaces du parc actuel.

Au sud du Bois des Pesses, ont démarré les travaux d’un nouveau parc qui structurera l’entrée du Bois et sera en particulier rendu accessible aux résidents de l’Ehpad de la Croix Rouge par un cheminement adapté aux PMR.

Pour ce qui concerne le Pump-track, il sera mis à disposition d’une jeunesse impatiente dans quelques semaines seulement.

Cet équipement est complémentaire aux Berges du Rhône auxquelles il sera connecté.

Un mot sur le futur grand parc de Musinens, accessible dès le mois de mars. Plus d’un hectare et demi de circulations douces, un théâtre de verdure, des équipements ludiques, un skate parc, près de 180 arbres plantés.

Avec le nouveau parc du Créo, ce parc de Musinens est très attendu par les familles des Hauts de Bellegarde.

Bien entendu, tous ces équipements seront sous vidéoprotection, faisant passer le nombre de caméras de 175 aujourd’hui, à plus de 200 à terme.

Tous ces aménagements ont été largement financés par l’Etat, le Département, la Région et la CNR.

LES RESEAU DE CHALEUR - PHOTOVOLTAIQUE - REQUALIFICATION ENERGETIQUE MUSINENS

Sur le front des énergies, enjeu d’importance, les nouvelles sont bonnes !

Valserhône, en quelques années, est devenue l’un des territoires les plus dynamiques et les plus investis en matière de production photovoltaïque. La centrale d’Arlod produit davantage qu’attendu, elle est pilotée par nos amis de Solarhôna, filiale de la CNR.

Le chantier des ombrières photovoltaïques du parking des Etournelles vient de commencer.

Dans quelques mois, c’est le vaste parking ouest du lycée qui se sera lui aussi recouvert d’ombrières photovoltaïques.

C’est une grande fierté pour nous que d’avoir, en moins de 3 ans, engagé cette mutation.

Concernant le photovoltaïque toujours, nous espérons que le projet de centrale villageoise Solevals que nous accompagnons avec Terre Valserhône, l'Interco, aboutisse en toiture de la halle aux gabions de la Plaine des sports.

Au-delà du photovoltaïque, la grande affaire du moment, c'est la création d'un vaste réseau de chaleur de près de 14 kms qui desservira 2000 logements, et une quinzaine d'équipements publics.

Il s'agit là pour notre commune d'un game changer. La diffusion d'une chaleur déjà produite par le SIVALOR nous permettra, à grande échelle, d'échapper aux vicissitudes géopolitiques, et donc à des prix fluctuants ; ce qui par les temps qui courent pourrait ne pas être inutile !

Je voudrais, sans mentir, dire un mot sur les travaux de mise en place de ce réseau qui vont lourdement impacter notre quotidien d'automobilistes et même de piétons.

Mais, comme je l'ai fait concernant, il y a 7 ou 8 ans, le plan voirie, je préviens qu'il n'y aura pas d'alternative aux désordres.

Car même si l'enchaînement des chantiers vise à en minimiser l'impact, ces travaux ne pourront passer inaperçus, mais comme le disaient nos grands-mères, « on ne fait pas d'omelette sans ... » !

Le lourd impact du réseau de chaleur sur nos voiries tels que nous l'avons planifié, nous a constraint, c'est logique, à différer des travaux pourtant nécessaires de remise en état de très nombreuses voiries communales.

Il sera donc nécessaire dès la fin des chantiers du Réseau de chaleur, de remettre en état la totalité des voiries concernées.

Pour être complet sur le sujet des énergies, je reviendrais sur les travaux significatifs de réhabilitation thermique, engagés par notre partenaire Dynacité, dans le cadre du conventionnement Musinens 2030.

Cette année, ce sont près de 200 logements qui seront concernés. Nous ne sommes pas près de voir disparaître les échafaudages.

J'insiste sur ces travaux d'optimisation thermique car chacun le sait, la meilleure des énergies est celle que l'on ne consomme pas.

VOIRIE – MARECHAL LECLERC

Je voudrais dire un mot des travaux emblématiques, au cœur de Valserhône, de requalification globale de l'avenue Maréchal Leclerc, depuis l'entrée ouest de la ville à hauteur de la gendarmerie, jusqu'au giratoire du P'tit Chezery.

Ce chantier est important pour la commune car il va servir de démonstrateur de ce que pourraient devenir demain les grandes avenues de Musinens, à la fois axes de circulation, mais aussi et surtout linéaires apaisés de mobilités douces.

C'est une véritable mutation dont il s'agit.

Nos grandes avenues sont nées au milieu des années 60 au service d'une mobilité exclusivement automobile. Il s'agit donc de les faire muter.

En revanche, leur gabarit est si généreux qu'il nous autorise, j'y reviens, la prise en compte d'une mixité d'usages, et la garantie, pour chacun d'entre eux, d'un usage sécurisé.

Ce dossier de refonte complète de l'avenue Maréchal Leclerc est donc pour nous, à très forts enjeux !

Les travaux vont démarrer dans quelques jours.

Salle de visite – Jardin Cheminot – reconfiguration quartier culturel et éducatif gare

Être élu c'est souvent devoir composer avec le temps long. C'est encore plus vrai dans un pays comme le nôtre devenu à ce point vertical et rigide dans toutes ses décisions.

La salle de visite nous aura occupé pendant près de 15 ans ...

Une bonne dizaine d'années, séquence interminable, pour l'acquérir.

Années, pendant lesquelles, ce patrimoine ferroviaire, laissé à l'abandon, ne cessait de se dégrader.

Et enfin, ces 5 dernières années, pour réunir les budgets et les autorisations nécessaires à sa mue.

Chacun a pu le constater, par la qualité du travail accompli, la salle de visite, va désormais jouer un rôle central au cœur de l'offre culturelle et événementielle de la cité.

Son architecture, ses proportions, sa verrière, en font un bâtiment en tout point emblématique.

J'ajoute qu'avec plus de 600 m² de surface qui restent à restaurer entre la salle de visite et la Passerelle des Arts, il y a là de quoi créer à terme, un véritable quartier culturel, que viendra compléter d'ailleurs dans quelques mois, le Jardin du cheminot, initiative privée de bistrot culturel que nous avons encouragé par la vente d'un bâtiment communal sous la passerelle.

Au-delà de l'offre culturelle que je viens d'évoquer, et au-delà de l'offre scolaire du nouveau collège, on devine l'immense potentiel du futur « Quartier Gare » dont ces nouveaux équipements ne font que dessiner les contours. J'y reviendrai dans quelques minutes.

Habitat – Logement – Densification – reconstruction de la ville sur la ville

Au plan national, la crise du logement atteint son paroxysme. Dans un pays qui devrait construire près de 500 000 logements nouveaux par an, le dernier bilan connu est de 230 000 logements effectivement construits.

Et la situation semble très loin de s'améliorer faute d'une impulsion puissante.

Ce qui pourrait ressembler à un débat statistique a des causes multiples mais surtout des conséquences dramatiques.

Rien que sur la commune de Valserhône, 8 à 900 demandes de logements sont en souffrance.

Ce chiffre est en constante évolution.

Par un lien évident de causalité, l'absence d'offre crée une tension énorme sur des loyers qui ne cessent d'évoluer à la hausse.

Vu de certains acteurs de l'immobilier, il faut produire peu pour entretenir cette situation.

De mon point de vue, cette approche malthusienne ne fait que nourrir le désespoir de beaucoup de nos concitoyens.

Il s'agira donc de reconstruire la ville sur elle-même, en s'interdisant, bien entendu, de consommer du foncier périphérique, ce qui était naguère un sport national.

Concernant Valserhône, le choix s'est porté sur le quartier durable de Musinens, sur le futur quartier gare dont je parlais et sur la friche industrielle Scapa.

Ces évolutions seront chronologiques et maîtrisées, mais elles sont en tous points vitales.

Elles exigeront beaucoup de pédagogie et demanderont aux élus le même courage que leurs prédécesseurs qui, à la fin des années 60 ont réalisé la ZUP de Bellegarde et à la fin des années 80, la ZAC de la Filature.

Les écoles – le centre de loisirs (Arlod, Dumont...)

Au fil du mandat et malgré les difficultés liées en 2020 et 2021 à la crise sanitaire, et en 2022 à la crise énergétique, la question du scolaire est devenue notre priorité.

Des centaines de milliers d'euros auront ces 4 dernières années été investi dans nos écoles, dans des aménagements de toute nature, 3 millions d'euros ont été provisionnés pour construire la nouvelle école maternelle d'Arlod dont les travaux ont commencé.

Ecole moderne, fonctionnelle, elle composera avec la préoccupation environnementale par le photovoltaïque et la géothermie.

Son ouverture est prévue à la rentrée 2027.

En parallèle sera lourdement réaménagée l'école primaire d'Arlod qui a souffert, chacun s'en rappelle, d'un incendie volontaire.

J'en profite pour saluer le travail admirable de nos gendarmes dans le cadre d'une enquête qui vient d'aboutir à l'arrestation des 3 protagonistes.

Ils seront jugés au printemps.

J'espère que la sanction sera exemplaire ! On ne touche pas impunément aux symboles de notre République.

Dans l'intervalle, nos écoliers d'Arlod sont logés au centre de loisirs pour les maternelles et dans l'ancien collège Louis Dumont concernant les primaires.

Dans quelques mois, tous seront regroupés au centre de loisirs dans des locaux modulaires flambant neuf ... le terme flambant n'est peut-être pas le plus adapté ...

C'est ainsi que pourront se poursuivre les travaux de réhabilitation complète de l'ancien collège Louis Dumont dont la vocation, à terme, est d'accueillir tous les élèves primaires de l'école Marius Pinard dès la rentrée 28.

Dans le cadre d'un APCP, 2 millions d'euros sont d'ores et déjà provisionné pour cette requalification globale d'un ancien collège dont la valeur patrimoniale et sentimentale ne souffre d'aucune discussion.

SANTE

Mesdames et Messieurs, vous le savez, un sujet domine tous les autres sur notre ville et notre territoire, c'est celui du désert médical ; parce que nous sommes bien dans un désert médical et non plus dans un « processus de désertification ».

Quand je suis devenu élu en 1995, le territoire comptait une quinzaine de médecins généralistes, ils ne sont plus que 4 aujourd'hui, alors même que nous connaissons des évolutions démographiques positives.

Partout en France cette situation angoisse terriblement nos concitoyens et beaucoup d'entre eux expriment leur colère.

Et ce sont nous, les maires de France, nous qui n'avons aucune carte en main concernant la démographie médicale, qui sommes les réceptacles de ces angoisses et de ces colères.

En réalité, nous faisons face à un scandale d'État ; un État incapable depuis 3 décennies, et quelque soit l'infexion politique des gouvernements qui se sont succédé, de visions prospectives et anticipatrices.

Un État qui, il n'y a pas si longtemps encore contraignait le numerus clausus et limitait donc les effectifs de médecins.

Partout en France, des élus locaux désespérés, tentent des solutions de toute nature. Un maire du Gard promettait, l'autre jour, une villa avec piscine à ce médecin que la providence lui enverrait !

Des communes, communautés de communes, départements promettent des salaires toujours plus élevés aux perles rares.

C'est désormais à celui qui en propose le plus, au risque de transformer nos jeunes médecins en mercenaires !

Au cœur de ce futoir général, faute d'une réforme ambitieuse de la fonction et de la géographie d'installation, nous sommes mal partis pour inverser la tendance.

La commune de Valserhône et Terre Valserhône, l'Interco, ne sont pourtant pas restées inactives dans la recherche locale de solutions.

Mais, ni le centre Kersanté, qui vient pourtant d'accueillir son premier médecin généraliste, ni le centre Ampère dans lequel la commune a investi plus de 300 000 €, n'auront atteint les objectifs affichés en matière de médecine générale ; je dis bien en matière de médecine générale.

En haut lieu, on nous promet une amélioration dans les années à venir avec le statut de médecin-junior.

D'ici là, j'invite les élus locaux et ceux qui aspirent à l'être à ne pas faire de promesses qui ne sauraient être tenues. Quand la colère gronde, le désordre et la violence ne sont pas loin.

Sur la médecine générale, le constat est donc sévère.

Le bilan est plus prometteur sur d'autres fronts. C'est ainsi qu'après des mois de lutte, notre ville a vu s'implanter cet IRM tellement attendu et qui rend tant de services.

Dans quelques semaines, nous accueillerons 4 kinés au centre-ville, et dans quelques mois, sur Musinens, 3 autres kinés s'installeront, ce qui nous permettra de retrouver, dans ce domaine, une offre de soin à nouveau cohérente.

Mais je le répète, nous restons obsédés, sidérés et très en colère face à la situation de la médecine générale sur notre territoire.

SITUATION BUDGETAIRE – COMPTABLE - CYCLES LONGS ET COURS – COMPARAISON FISCALITE

A quelques semaines de quitter une collectivité dont j'ai accompagné le destin pendant 30 ans, je veux revenir avec précision sur les fondamentaux budgétaires et financiers de celle-ci.

J'entends être extrêmement précis parce qu'il s'agit de la priorité de toute une équipe municipale.

Depuis quelques mois, en particulier à l'initiative de représentants d'un parti qui pourtant, depuis un demi-siècle, se cherche une respectabilité, des propos en tout point mensongers et diffamatoires circulent, sur des réseaux de plus en plus asociaux, concernant les finances de Valserhône.

Les vrais chiffres sont pourtant à la portée de tous, mais il est bien connu que sur les réseaux sociaux, devenus des décharges à ciel ouvert, un mensonge se propage 7 fois plus vite qu'une vérité.

En quelques chiffres donc ...

Sur ce dernier mandat 2020-2026, rendu pourtant difficile par les crises sanitaires et énergétiques, plus de 50 millions d'euros auront été investis.

Aucun emprunt classique n'a été souscrit. L'encours de dette est passé de 24.8 millions d'euros en début de mandat, à 14.1 millions d'euros en fin de mandat, soit une baisse massive de la dette de 10.7 millions d'euros sur les 5 dernières années.

L'emprunt relais souscrit pour financer la Plaine sportive est passé quant à lui, de 19 millions d'euros à 3 millions d'euros et sera éteint dès l'année prochaine grâce à deux versements de CFG.

Pour la 4^{ème} année successive, l'épargne brute de Valserhône à 6.4 millions d'euros, est presque deux fois supérieure à la somme des épargnes des communes historiques -Bellegarde – Lancrans - Châtillon) ; 3,15 millions d'euros en 2018 année précédant la création de la commune nouvelle.

A fin 2025, la capacité dynamique de désendettement, indicateur clé de la santé financière de la commune, est de EP brute / encours de dette = 2.6 années, soit un chiffre très en deçà des moyennes nationales des communes équivalentes.

Enfin, pour couronner le tout, concernant la pression fiscale incarnée par le taux de la taxe sur le foncier bâti, il est de 20 % inférieur aux taux pratiqués à Bourg-en-Bresse, Oyonnax ou Ambérieu.

Voilà mesdames et messieurs la vérité des chiffres et vous l'avez compris nous y sommes très attachés. Jamais la situation budgétaire et comptable de notre commune n'aura été aussi saine !

REMERCIEMENTS EQUIPES MUNICIPALES – ELUS – FONCTIONNAIRES- TISSU ASSOCIATIF

Mesdames et messieurs, l'heure est venue de conclure. Comme le chantait Jim Morisson, le chanteur des Doors au début des années 70 : « This is the end » ... c'est la fin ... et il n'est pas si simple de solder une période de 30 ans.

Je commencerai par remercier avec beaucoup de chaleur toutes les équipes municipales qui se sont succédé à la tête de nos trois communes historiques et plus récemment à la tête de Valserhône.

Je pense pour la période la plus contemporaine aux équipes de Marcel Arbez, Martine Lacroix, Pierre Gavin et Christophe Mayet concernant la commune historique de Lancrans ; Henri Famy, Hubert Dreyer, Geneviève Rigolet et Patrick Perréard pour la commune historique de Châtillon-en-Michaille ; Louis Chanel, Marcel Berthet, Claude Tournier, Gérard Armand, Roger Petit et moi-même pour la commune historique de Bellegarde-sur-Valserine.

Je ne saurais oublier l'équipe actuelle qui, depuis 2020, travaille avec acharnement et se dépense sans compter, à défaut, je viens de vous le dire, de dépenser sans compter !

Croyez-moi, à l'heure où les élus sont des proies faciles, il faut beaucoup de courage et d'abnégation pour s'engager dans une aventure municipale.

J'aurai une pensée aussi pour les hommes et les femmes des corps constitués, gendarmes, pompiers, douaniers, toujours à nos côtés et pour nos partenaires de l'Education nationale.

Je ne saurais oublier les centaines de bénévoles qui s'engagent au quotidien dans le champ de l'associatif, qu'il soit culturel, sportif, culturel ou caritatif, leur travail est remarquable et vital dans la fabrique du vivre ensemble.

J'exprimerai aussi toute ma gratitude et mon profond respect pour tous les collaborateurs de la collectivité qui, jour après jour, entretiennent nos rues, assurent la maintenance de nos bâtiments, font vivre notre cinéma, accueillent dans les bibliothèques, dans nos écoles, nos crèches, notre centre de loisirs, notre conservatoire, nos gymnases, notre théâtre, nos mairies, nos services administratifs en général et j'en oublie beaucoup. Tous au service de leur collectivité et de nos concitoyens.

Je n'oublierai pas nos fidèles partenaires du Conseil Départemental, Conseil Régional, Compagnie Nationale du Rhône et services de l'Etat, sans lesquels nombre de réalisations, depuis des décennies, n'auraient pu voir le jour.

Enfin, j'aurai un mot pour Christine, mon épouse, à qui j'ai imposé des choix qui n'auraient pas été les siens. Pour me faire pardonner, je prends l'engagement pendant les 30 prochaines années, d'être tous les jours à la maison.

Je ne vous quitterai pas sans livrer une dernière conviction.

Elle s'adresse aux futurs élus locaux.

Face aux désordres du monde, face à la cristallisation des crises politiques, géopolitiques, sociales, morales, environnementales, financières, institutionnelles et sanitaires, ils pourraient demain se sentir bien impuissants au cœur de nos territoires et attendre que des solutions globales viennent régler ces désordres globaux.

Mais il n'en sera rien !

Il y a fort à parier au contraire, et ils devront s'en convaincre, que seule la multiplication des solutions locales, territoire par territoire, viendra à bout des crises observées et subies.

Valserhône est une grande commune. La 3^{ème} ville du Département par sa taille et le nombre de ses habitants (17 000 aujourd'hui), elle est riche de son passé et parfaitement consciente de la place qui est et sera la sienne au cœur de la Métropole du Grand Genève.

Elle dispose de tous les atouts pour se construire un avenir et pour, je le disais, contribuer par l'ensemble de ses politiques publiques, à l'émergence d'un monde meilleur.

Excellente année 2026 à tous et surtout, surtout, longue et très belle vie à Valserhône.